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Un amour artisanal

Dieu prépare la voie pour chaque homme. Il le fait avec amour : un « amour artisanal », car il la
prépare artisanalement pour chacun. Il est prêt à intervenir à chaque fois que le chemin est à
corriger, précisément comme le font une maman et un papa. Le Pape s’est inspiré de l’épisode de
l’Évangile de Marc (1, 14-20) où l’on raconte que Jésus, après l’arrestation de Jean, alla en
Galilée, donnant l’impression de vouloir commencer une autre étape du chemin. « Et il proclame
l’Évangile — a remarqué le Pape — avec les mêmes paroles que Jean : les temps sont accomplis
et le royaume de Dieu est proche, convertissez-vous. Jésus dit la même chose que disait Jean.
Jean avait préparé la voie à Jésus. Et Jésus la suit ». Il s’agit d’une œuvre de préparation, a
encore dit le Saint-Père, que Jésus mène de l’avant depuis de nombreuses générations. Dans la
généalogie de Jésus lui-même, a-t-il rappelé, il y a « des pécheurs et des pécheresses. Mais
comment a fait le Seigneur ? Il s’en est mêlé ; il a corrigé la route ; il a réglé les choses. Pensons
au grand David, grand pécheur et ensuite grand saint. Le Seigneur sait. Quand le Seigneur nous
dit : avec un amour éternel je t’ai aimé, il se réfère à cela. Depuis de nombreuses générations, le
Seigneur a pensé “en nous” ». Et ainsi, il nous accompagne en éprouvant les mêmes sentiments
que nous, quand on se prépare au mariage, quand on est dans l’attente d’un enfant : à chaque
moment de notre histoire « il nous attend et nous accompagne ». Le Pape s’est ensuite adressé à
un groupe de prêtres qui concélébraient à l’occasion de leur soixantième anniversaire d’ordination
et il a dit : « Vous pensez à vos soixante ans de messes. Que de choses ont eu lieu. Que de
choses. Le Seigneur était là qui préparait la voie également pour d’autres que nous ne



connaissons pas, mais que lui connaît ». Il est « le Seigneur de la préparation, qui nous aime
depuis toujours et ne nous abandonne jamais ». Peut-être — a-t-il admis — « est-ce là un acte de
foi qui n’est pas facile à croire, c’est vrai. Car notre rationalisme nous fait dire: mais pourquoi le
Seigneur, avec les nombreuses personnes avec lesquelles il a affaire, doit-il penser à moi ? ». Et
pourtant il « a préparé la route pour moi, avec nos mamans, avec nos grands-mères, nos pères,
nos grands-pères et nos arrières-grands-parents, tous : le Seigneur fait ainsi. Et cela est son
amour : concret, éternel et aussi artisanal ». « Prions en demandant cette grâce de comprendre
l’amour de Dieu. Mais on ne le comprend jamais n’est-ce pas ! On le sent, on pleure, mais pour ce
qui est de le comprendre, on n’y arrive pas. Cela aussi nous dit à quel point cet amour est grand
».
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